

Liebe Mitglieder, Freunde und Unterstützer,

der Herbst hat Einzug gehalten – eine Zeit des Rückblicks, der Veränderung und des Dankes. Auch bei uns steht vieles in Bewegung: Einige Projekte sind abgeschlossen, neue Herausforderungen liegen vor uns, und wir dürfen auf viele gute Begegnungen in den vergangenen



Monaten zurückblicken. Im Folgenden möchten wir euch einen Überblick über die aktuellen Entwicklungen in unserem Verein geben.

Schließung Kindergarten Plankstadt

Aufgrund des deutlichen Rückgangs der Geburtenzahlen in Plankstadt (minus 18 %) wird unser Kindergarten zum Ende Juli 2026 geschlossen. Das Rathaus hat den Mietvertrag für die derzeit genutzten Räumlichkeiten zu diesem Zeitpunkt gekündigt, bis dahin der Betrieb stabil und in gewohnter Qualität weiter. Der Verein prüft derzeit verschiedene neue Ideen und Angebotsformen, um auch künftig einen Beitrag zur Kinderbetreuung und Familienunterstützung in Plankstadt leisten zu können.

Wiesenkindergarten und weitere Betreuungseinrichtungen

Auch in unseren anderen Betreuungseinrichtungen, läuft der Betrieb stabil und zuverlässig. Dennoch spüren wir auch hier den allgemeinen Rückgang der Geburtenzahlen.

Um die Kinder optimal auf die Schule vorzubereiten, wurde die schulische Vorbereitung der Schulanfänger in diesem Jahr weiter intensiviert. In Kooperation mit unserer Grundschule kommt regelmäßig eine Lehrkraft zu uns und arbeitet mit den Kindern gezielt an wichtigen Themen für den Übergang in die Grundschule.

SOLA-Nachtreffen

Das SOLA Nachtreffen 2025 war ein wunderschöner Tag in Kirschgartshausen. Obwohl es in der Woche zuvor fast durchgehend geregnet hatte, durften wir diesen Tag bei Sonnenschein gemeinsam mit vielen SOLA-Freunden genießen.

Nach einem Gottesdienst, der uns noch einmal mit ins Thema „Wikinger“ genommen hat, konnten beim Essen, Stockbrot und Waffeln sowie bei Spiel und Spaß viele Begegnungen und Gespräche stattfinden. Ein rundum gelungener Tag voller Gemeinschaft und Freude!



Thema SOLA 2026 – 30 Jahre SOLA!

Im kommenden Jahr feiern wir ein besonderes Jubiläum: 30 Jahre SOLA! Dieses Jubiläum widmen wir dem spannenden Thema „*Die Mauer*“ – rundum den Mauerfall und Wiedervereinigung Deutschlands.

Das Teens-SOLA findet vom 1. bis 8. August 2026, das Kids-SOLA vom 9. bis 16. August 2026 statt.

Gerade in Zeiten großer gesellschaftlicher Veränderungen möchten wir das SOLA nutzen, um Kindern und Jugendlichen Werte wie Zusammenhalt, Verantwortung und Vertrauen zu vermitteln. Wir sind gespannt, was Gott in diesem Jubiläumsjahr wirken wird!

Baustellen und Finanzbedarf

Wir freuen uns über viele positive Rückmeldungen zu abgeschlossenen Projekten – unsere Schülerinnen und Schüler fühlen sich in den sanierten Bereichen sehr wohl. Gleichzeitig stehen wir vor großen Herausforderungen, da die Schülerzahlen weiter stark steigen.

Mit Hochdruck arbeiten wir an der Sanierung des Herrenhauses/Schlosses, wofür aktuell ein umfassender Förderantrag vorbereitet wird. Die Kosten sind immens,

während die Spendeneingänge rückläufig sind.

Einige der dringenden Bau- und Sanierungsvorhaben im Überblick:

Wiegehaus: Sanierung des ältesten Dachstuhls Mannheims und Einbau einer neuen Heizungsanlage (die auch weitere Gebäude beheizt) gemäß aktueller Umweltauflagen – Kostenpunkt rund 240.000 €

Hagelschaden am Wohnhaus beim Hofgut-Eingang: Das Dach muss neu gedämmt und gedeckt werden. (Kostenpunkt 150.000 €)

Umbau zur Schulaula: Aufgrund der starken Nachfrage nach Ganztagsplätzen muss der Umbau bis spätestens Frühjahr 2026 abgeschlossen sein – voraussichtliche Kosten mindestens 500.000 € (ohne Schlossumbau).



Aktuell ist durch den Denkmalschutz ein Baustopp im Wiegehaus und in der Scheune verhängt, bis verschiedene historische Anforderungen geklärt sind.

Dank, Gebet und Spenden

Danke für alle Gebete, Unterstützungen und Spenden - ohne euch wäre diese Arbeit nicht möglich.

Wie könnt ihr uns weiter unterstützen?

Wenn ihr uns praktisch unterstützen wollt, gibt es unter anderem diese aktuellen Projekte, für die wir Helfer suchen:

- Unterstützung bei Schaufelarbeiten auf dem alten Dachstuhl
- Leichte Maurerarbeiten beim Setzen eines Einzelers für einen Kiestraufstreifen und bei der Reparatur von alten Sandsteingartenmauern
- Holzensorgungsarbeiten an einem historischen Pavillon

Wir freuen uns über jede finanzielle Unterstützung, denn jeder Euro hilft, um unsere Arbeit für Kinder, Jugendliche und Familien langfristig fortsetzen zu können.

Genau wie in diesem Video beschrieben, wollen wir als Schule und in unseren anderen Einrichtungen ein Ort sein, der nicht nur zum Lernen oder für Betreuung gedacht ist, sondern auch ein Platz, wo die Kinder aufatmen können, begleitet werden und Gottes Liebe sichtbar wird. Das kostet Kraft und finanzielle Ressourcen - was wir nur mit euren Spenden schaffen können.

www.bonhoeffer-verein-mannheim.de/spenden



<https://youtu.be/6IRzjD6fxRA?si=qitB38nJSXs4LmjX>

Herzliche Grüße

der Vorstand des Dietrich-Bonhoeffer-Vereins